
Stammzellen für Dwayne kommen
aus Arizona

Dwayne Fabris

Sorgenvoll blicken viele Bergkamener auf das Wettergeschehen
in den USA. Der Blizzard „Nemo“ und seine Folgen haben sie
aufschrecken  lassen.   „Wird  die  Stammzellenspende  für  den
sechsjährigen Dwayne Fabris ungefährdet und pünktlich in der
Uni-Klinik Münster eintreffen?“, lautet ihre bange Frage. Die
Spende soll am kommenden Mittwoch erfolgen.

Mutter Jennifer Fabris beruhigt die über 6000 Mitglieder der
Facebook-Gruppe  „Gemeinsam  für  Dwayne“,  denn  sie  weiß
inzwischen, dass der noch unbekannte Spender nicht an der
Ostküste der USA wohnt, wo „Nemo“ gewütet hat, sondern weit
weg im Westen  Bundesstaat „Arizona“.

Dort  befindet  sich  der  Unbekannte  längst  in  der
Vorbereitungsphase auf die Stammzellenspende. Fünf Tage vor
der  Entnahme  der  Stammzellenspende  werden  ihm  Hormone
injiziert, die das Wachstum seiner Stammstellen fördern und
beschleunigen sollen. Die eigentliche Spende ist im Vergleich
zur  Knochenmarkstransplantation  relativ  unspektakulär.  Sein
Blutkreislauf wird wie bei einer Dialyse an eine Maschine
angeschlossen, die sein Blut drei bis fünf Stunden durchläuft.
In einer Zentrifuge werden die Stammzellen gesammelt, nach der
Entnahme noch ein Mal gründlich untersucht und zusammen mit
dem Blut auf die lange Reise nach Deutschland geschickt.

Die  Kosten  für  die  Stammzellenentnahme  trägt  übrigens  die
Krankenkasse.  Dem  Spender  bleibt  die  Gewissheit,  dass  er
kerngesund ist. Es gibt wohl kaum so aufwendige medizinische
Gesundheitstests wie vor einer Stammzellenspende.
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Dwayne erhält in der Uni-Klinik Münster aller Voraussicht nach
am Mittwoch die neuen Stammzellen, die ihm in seinem Kampf
gegen die Leukämie unterstützen sollen. Das funktioniert so
ähnlich wie eine Bluttransfusion. Der wesentliche Unterschied
ist  der,  dass  das  Blut  aus  den  USA  mit  Stammzellen
angereichert, die zu ihm fast zu 100 Prozent passen. Etwa zwei
bis vier Wochen wird es dauern, weiß die Deutsche Knochenmark-
Spenderdatei (DKMS), bis es sich abzeichnet, dass die neuen
Stammzellen bei Dwayne die erhoffte positive Wirkung zeigen.
„Nach ca. zwei bis vier Wochen gibt der Anstieg der weißen
Blutkörperchen  beim  Patienten  erste  Anhaltspunkte,  ob  die
neuen Stammzellen ihre Aufgabe erfüllen und gesunde Blutzellen
bilden“, so die DKMS.

Noch länger, nämlich mindestens zwei Jahre, dauert es, bis
Dwayne und seine Eltern wissen, wer der Stammzellenspender
ist. „Die deutschen Richtlinien sehen vor, dass sich Spender
und  Patient  erst  zwei  Jahre  nach  der  Spende  persönlich
kennenlernen  dürfen“,  so  die  DKMS.  Sie  habe  aus
Datenschutzgründen keinen direkten Kontakt zu den Spendern,
sondern  sei  hier  auf  die  Kooperationsbereitschaft  der
Entnahmekliniken  angewiesen,  wenn  Spender  und  Empfänger  in
diesen ersten zwei Jahren anonyme Briefe austauschen wollen.

Bezirksbeamtin  Beate  Kolhas
lädt zur Spechstunde ein
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Bezirksbeamti
n  Beate
Kolhas

Am kommenden Mittwoch, 13. Februar, in der Zeit von 15 Uhr bis
17  Uhr,  hat  die  zuständige  Bezirksdienstbeamtin  für  den
Bereich  Bergkamen-West,  Polizeioberkommissarin  Beate  Kolhas
ein offenes Ohr für die Sorgen und Nöte der Bürger. Sie führt
in dieser Zeit in der Alevitischen Gemeinde, Buchfinkenstraße
8, eine Bürgersprechstunde durch.

 

Polizei  hatte  unruhiges
Wochenende  –  15-jähriger
Fahrraddieb gefasst
Wenig Freude hatte der 15-jährige Bergkamen am neuen Fahrrad.
Da hatte er in der Nacht zu Sonntag an der Westenmauer in
Kamen einfach mitgehen lassen. Pech für ihn war, dass er dabei
von Beamten einer Polizeistreife beobachtet wurde.

Zunächst versuchte der Jugendliche zu flüchten, zuerst mit dem
Fahrrad und später zu Fuß. Doch die Polizei war schneller und
konnte ihn stellen. Nach Abschluss der polizeilichen Maßnahmen
sei  der  15-Jährige  in  die  Obhut  seiner  Mutter  übergeben
worden, berichtet die Polizei.

Die Beamten im Kreis Unna hatten ein unruhiges Wochenende.
Nach fünf Wohnungseinbrüchen nahmen sie die Ermittlungen auf.
In  Bergkamen  nutzen  am  Samstag  unbekannte  Einbrecher  die
Abwesenheit  der  Bewohner  eines  Reihenhauses  an  der
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Fichtestraße von 10 bis 22.15 Uhr aus und stahlen vermutlich
Schmuck und Bargeld.

Ebenfalls am Samstag wurde gegen 18 Uhr ein 39-Jähriger aus
Bad Kreuznach auf dem Parkplatz „Kolberg“ an der Autobahn A 2
Richtung  Hannover  Opfer  eines  Raubüberfalls.  Während  einer
Rast  fragten  ihn  zwei  unbekannte  Männer  osteuropäischer
Herkunft zunächst nach Wechselgeld.. Als der Mann hilfsbereit
seine Geldbörse zückte, bedrohte ihn das Räuberduo mit einem
Messer.  Sie  nahmen  das  Bargeld  aus  der  Geldbörse  und
flüchteten in einem dunklen Kombi, in dem offenbar eine dritte
Person als Fahrer wartete. Der Wagen fuhr dann zunächst ohne
Licht in Richtung Hannover davon.

Totalschaden  des  Autos  war  das  Resultat  eines
Ausweichmanövers, als am Samstag gegen 6.30 Uhr in Unna auf
der Massener Heide ein Reh auf die Straße lief. Der 39-jährige
Fahrer prallte anschließend mit seinem Auto gegen einen Baum.
Er verletzte sich dabei allerdings nur leicht.

Sieben Autos hatten unbekannte in der Nacht zu Samstag am
Bahnhof Bönen aufgebrochen. Abgesehen hatten sie es auf die
Navigationsgeräte,  doch  auch  andere  Wertgegenstände
verschmähten sie nicht. Wer hier etwas Verdächtiges beobachtet
hat,  wird  gebeten,  sich  mit  der  Polizei  in  Kamen  unter
02307/921-3220 oder 02303/921-0 in Verbindung zusetzen.

Drei Jugendliche zogen in der Nacht zu Sonntag in Holzwickede
randalierend durch die Straßen. Dabei beschädigten sie mindest
13 parkende Pkw. An den Fahrzeugen wurden Spiegel abgetreten,
sowie  Marken-Embleme,  Scheibenwischer  und  Tankklappen
abgebrochen  und  zum  Teil  entwendet.  Außerdem  wurde  im
Vorgarten eines Hauses ein Gartentor und im Vorgarten eines
anderen Hauses eine Wegebeleuchtung beschädigt. Die Polizei
wurde kurz vor 6 Uhr von einer Passantin alarmiert. Als die
Beamten eintrafen, waren die drei Jugendlichen weg. Gegen 9
Uhr stellten die Beamten drei Heranwachsende im Alter von 17
bis 18 Jahren. Ob sie die Täter sein könnten, steht allerdings



noch  nicht  fest.  Die  Ermittlungen  zu  ihrer  möglichen
Beteiligung  dauern  an.

Neue  Windräder  in  Bergkamen
müssen den Bürgern nützen
Die Bergkamener Stromkunden der Gemeinschaftsstadtwerke müssen
auf ihren Konten ab sofort mehr Geld für die regelmäßigen
Zahlungen  an  das  kommunale  Energieversorgungsunternehmen
bereithalten. Ursache ist nicht nur die Umstellung von der
bisher 12-monatigen Zahlweise auf 11 Monate. Ans Portemonnaie
geht auch die Anhebung des Strompreises um rund 12 Prozent zum
1.  Januar.  Die  GSW  begründen  dies  vor  allem  mit  den
finanziellen Folgen des „Erneuerbare Energiegesetzes“ (EEG).

Trianel  Kraftwerk
Lünen

Das  EEG  lässt  bei  den  meisten  Betreibern  von  Wind-  oder
Solaranlagen  die  Kasse  sprudeln.  Die  gesetzlich  verordnete
Vergütung liegt höher als bei den Betreibern konventioneller
Kraftwerke. Kein Wunder, dass bei garantierten Einnahmen und
Gewinnen,  dass  auch  in  Bergkamen  die  Begehrlichkeiten,
Windräder zu installieren, gewachsen sind. 16 mögliche Flächen
gibt es, die dafür infrage kommen, nach einer ersten Analyse
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der Stadtverwaltung. Auch die Bergehalde Großes Holz ist ins
Visier der Investoren geraten. Der „Öko-Multi“ Prokon möchte
dort  einen  Windpark  mit  fünf  Anlagen  und  einer
Gesamtnennleistung  von  15  MW  errichten.

Wenn hier die sogenannten Marktgesetze funktionieren würden,
dürften eigentlich keine neuen Windräder mehr gebaut werden,
auch in Bergkamen nicht. Denn inzwischen gibt es wegen des
Ausbaus  der  erneuerbaren  Energien  in  Deutschland  ein
Überangebot  an  Strom.  Resultat  ist,  dass  frei  handelbarer
Strom  billiger  geworden  ist.  Die  böse  Folge  für  die
Stromverbraucher  ist,  dass  die  Differenz  der  Preis  von
konventionellen  und  Öko-Strom  größer  geworden  ist.  Hierfür
muss der Stromkunde, auch bei der GSW, mit seinem Geldbeutel
herhalten.

„Die Erosion der Strompreise durch den ungezügelten Ausbau der
Erneuerbaren macht jegliche Investition in die Energiewende zu
einem ökonomischen Blindflug“, sagt Sven Becker, Sprecher der
Geschäftsführung des Stadtwerke-Netzwerks Trianel. An diesem
Netzwerk  sind  die  GSW  beteiligt,  direkt  sogar  am  Trianel
Kohlekraftwerk in Lünen und am Trianel Windpark Borkum. Für
beide  Projekte  hat  Becker  herbe  Verluste  in  den  nächsten
Jahren angekündigt. Die Zeche dafür zahlen die Verbraucher und
die Kommunen.

Mit dem Trianel Kohlekraftwerk Lünen wird, so die aktuelle
Planung, im 3. Quartal 2013 laut Betreiber das effizienteste
Kohlekraftwerk Deutschlands mit einem Wirkungsgrad von knapp
46 Prozent ans Netz gehen. „Das Kraftwerk wird schon im ersten
Betriebsjahr mit 7.000 Volllast-Betriebsstunden ein wichtiger
Baustein der Versorgungssicherheit sein und dennoch Verluste
einfahren“,  erklärt  Becker.  An  dem  Kraftwerk  sind  neben
Trianel 29 Stadtwerke und regionale Energieversorger wie die
GSW beteiligt.

Für Ende des Jahres ist die kommerzielle Inbetriebnahme des
Trianel Windparks Borkum mit 40 Anlagen und einer Leistung von



200 Megawatt geplant. Auch hieran sind die GSW beteiligt.
Bereits seit September 2011 laufen die Bauarbeiten für den
ersten kommunalen Offshorewindpark in der Nordsee, 45 km vor
der Küste Borkums. Ursprünglich war der Fertigstellungstermin
für  Ende  2012  angedacht.  Aufgrund  der  Verzögerungen  beim
Netzanschluss  durch  den  zuständigen  Netzbetreiber  musste
jedoch der Errichtungszeitplan mehrfach verschoben werden. Für
die  Stadtwerke  und  Trianel  ist  dabei  ein  finanzieller
Mehraufwand  im  hohen  zweistelligen  Millionenbereich
entstanden.

Konsequenz aus dieser Entwicklung kann eigentlich nur sein,
dass möglichst viele der neuen Windräder im Stadtgebiet von
den GSW betrieben werden, damit die Kosten der unbestreitbar
notwendigen Energiewende für die Verbraucher nicht zu hoch
ausfallen. Zur Erinnerung: Die Gewinne der GSW fließen den
beteiligten  Kommunen  zu  und  kommen  so  den  Bürgern  in
Bergkamen,  Kamen  und  Bönen  zugute.

Das müsste eigentlich dem Regionalverband Ruhr, dem Eigentümer
der Bergehalden als möglicher Standort eines Windparks mit
insgesamt   fünf  Windrädern  verständlich  werden.  Auf  den
Halden, so sie denn dort errichtet werden, können wegen der
guten  Windverhältnisse  auf  Bergkamener  Stadtgebiet  am
wirtschaftlichsten  betrieben  werden.

Zum Thema EEG und Strompreise hat sich auch der Chef des
Dortmunder  Energieversorgungsunternehmens  DEW21  Frank
Brinkmann  geäußert:
http://www.derwesten.de/staedte/dortmund/dortmunder-versorgerc
hef-sagt-steigende-strompreise-voraus-id7585346.html.
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Gibt  es  bald  wieder  einen
Rosenmontagszug  durch
Bergkamen?
Ausgerechnet Bergkamens zweitkleinster Stadtteil, Overberge,
könnte  sich  mit  dem  Haus  Schmülling  zum  Zentrum  des
karnevalistischen Frohsinns in der Nordbergstadt entwickeln.
Das ist jedenfalls das erklärte Ziel von Marco Niedenführ, wie
er  vor  wenigen  Wochen  bei  einem  Treffen  mit  dem
Stadtjugendring  erklärte:  Marco  Niedenführ  ist  Vorsitzender
des Karnevalvereins „Fidelen Narrenschar“. Und im vergangenen
Jahr hat er als Wirt die Overberger Traditionsgaststätte Haus
Schmülling übernommen.
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